



LE PETIT ÉCHO DE NOTRE-DAME - 138 - juillet 2025

Une hostie sacerdotale : Mme Katharina TANGARI

Notre bulletin de Mai était dédié aux *hosties sacerdotales*, âmes ardentes pour la sanctification des prêtres. Après le sacerdoce, la vocation des hosties sacerdotales, unie à Marie, est la plus belle.

Katharina TANGARI, (1906-1989), née Autrichienne et épouse d'un Italien, a vécu un parcours spirituel remarquable au XXe siècle. Emprisonnée par les Anglais en Italie (1943-1946) puis par les communistes (1971-1972) en Tchécoslovaquie, elle a connu une profonde conversion religieuse qui l'a menée au Tiers-Ordre dominicain. Pendant dix-huit ans, elle a été dirigée spirituellement par Padre PIO.

Sa vie spirituelle se caractérise par l'immolation de soi-même et un engagement total : elle a défendu la sainteté du mariage, franchi clandestinement le « Rideau de fer » dans les années 60-70 pour aider le clergé persécuté d'Europe de l'Est, puis a soutenu la Fraternité Saint-Pie X jusqu'à sa mort ; son corps repose dans le cimetière de notre séminaire allemand, à Zaitzkofen. Son parcours illustre comment surmonter les épreuves par la foi et l'engagement au service de l'Église et de ses membres.

Les quinze dernières années de la vie de Katharina TANGARI sont entièrement consacrées au soutien de l'œuvre de Mgr Marcel LEFEBVRE et de la Fraternité Saint-Pie X. Pour elle, cette œuvre n'est pas seulement « une œuvre d'Église, mais une œuvre pour l'Église ».

Ses pensées intimes de son âme, elle les a notées fidèlement dans ses carnets. Deux amours ont consumé la fin de sa vie : l'amour du sacerdoce et de la messe.

HOSTIE SACERDOTALE

Au-delà du « rideau de fer » : Fille spirituelle du Padre PIO, qu'elle découvre dans les années 50 et qu'elle visita plus de soixante-dix fois, elle donna sa vie, son temps et son dévouement aux prêtres persécutés.

La découverte d'Écône et l'engagement total : À partir de 1970, découvrant le séminaire d'Écône et rencontrant Mgr LEFEBVRE, Katharina TANGARI se fait davantage ce qu'elle appelle une « hostie sacerdotale », se sacrifiant spirituellement pour les prêtres et l'œuvre traditionaliste.

Soutien dans les moments difficiles (1974-1976)

La crise de 1975 : Quand Mgr Lefebvre cherche à être reçu par le pape à la suite de la visite des séminaires en 1974, Katharina intensifie ses prières. Pendant tout le mois de juillet 1975, elle récite quotidiennement l'Angelus, le Rosaire et les litanies de Notre-Dame de Lorette pour Écône.

L'épisode du miracle de saint Janvier (19 septembre 1975) : Lors de la liquéfaction du sang de saint Janvier à Naples, elle demande spécifiquement « la réconciliation entre le pape et Mgr LEFEBVRE et l'approbation de la Fraternité ». Elle note dans ses carnets : « Ce sont des moments de grâce particulière où ce qui est demandé s'obtient ! »

La crise de 1976 : Après les ordinations du 29 juin 1976 et la suspense *a divinis* qui frappe Mgr LEFEBVRE, elle voit dans cette injuste sanction une participation aux souffrances du Christ. Elle écrit : « Jésus, c'est Ton chemin, la *via dolorosa*, puis ton triomphe ! Je n'ai aucun doute que Mgr LEFEBVRE est sur Ta voie. » Elle commence alors la récitation quotidienne des litanies de saint Joseph pour Mgr LEFEBVRE.

Pratiques spirituelles intensives : Katharina multiplie les gestes de dévotion : à San Marco in Lamis, elle fait traditionnellement trois fois le tour du sanctuaire de Sainte-Marie-Couronnée, pieds nus, en récitant les 15 mystères du rosaire. En 1977, cet exercice lui prend « presque une heure » tant elle l'offre intensément pour « l'archevêque L., pour Écône, pour les 14 nouveaux prêtres ».

Sa mission matérielle : « Habille les prêtres, prend soin des autels ! »

Les visions mystiques : Le jour de Noël 1979 à Albano, Katharina reçoit une locution intérieure de la Vierge Marie : « *Vesti ti i Sacerdoti, provvedi agli altari !* » (Habille les prêtres, prend soin des autels !). Cette parole se répétera à deux autres reprises : le 2 février 1981 à San Giovanni Rotondo et le 20 juin 1985.

L'apostolat matériel : Devenue la « bienfaitrice insigne » d'Écône, elle organise un véritable apostolat logistique. Avant chaque ordination, elle envoie des colis volumineux contenant chasubles, aubes, manipules, ciboires, calices et missels. Cet apostolat lui demande « beaucoup d'efforts » et « consume ses forces ».

L'équilibre spirituel difficile : À un moment, elle s'inquiète de négliger ses prières au profit de cet apostolat matériel. Elle note dans ses carnets : « L'apostolat remplit ma journée et consume mes forces – mais il ne doit pas en être ainsi. Je dois reprendre l'ordre que je me suis fixé. »

Sa passion pour la messe traditionnelle

Le rejet des réformes liturgiques : Katharina souffre profondément de la crise postconciliaire, particulièrement du « manque de respect pour l'Eucharistie et la messe ». Dès 1970, elle confie à son confesseur « ne plus avoir aucune ferveur dans la messe actuelle » qu'elle trouve « occupée par des paroles qui n'en finissent pas, par des attitudes qui relèvent plus du théâtre que des cérémonies saintes. »

Incidents révélateurs

1976 : communion debout : Quand un prêtre lui ordonne de recevoir la communion debout alors qu'elle est à genoux, elle note : « Je me suis levée et je suis partie, c'est la première fois que ça m'arrive. »

La communion dans la main : Elle écrit à une amie : « Ne te laisse jamais séduire par la communion dans la main ! c'est un sacrilège ! Nous ne sommes pas dignes de toucher le corps du Seigneur avec nos mains non consacrées. »

Les messes expédiées : Choquée par des messes célébrées en « un quart d'heure chacune », elle offre sa peine « à Notre-Dame-des-Sept-Douleurs ».

Sa vision de la messe

Quand paraît l'indult (1984) permettant parcimonieusement de célébrer la messe selon le rite de saint Pie V, elle le juge sévèrement à cause de ses « conditions provocatrices », y voyant l'œuvre des « pharisiens de notre temps ».

Pour Katharina, « il n'existe rien de plus sublime que la Sainte Messe ». Elle considère que « la messe est le cœur de notre sainte Foi catholique et la plus grande source de notre salut. »



Juillet			Montgardin	Le Laus
Ma	1	Fête du T. Précieux Sang de Notre Seigneur <i>Rouge 1^{re} cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	2	Visitation de la T. Ste Vierge <i>Blanc 2e cl</i> Mém. SS. Processus et Martinien, Martyrs	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	3	S. Irénée, Évêque et Martyr <i>Rouge 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	4	De la férie <i>Vert 4e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	5	S. Antoine-Marie Zaccaria, Confesseur <i>Blanc 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	6	IVe Dimanche après la Pentecôte <i>Vert 2e cl</i>	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	7	SS. Cyrille et Méthode, Évêques et Confesseurs <i>Blanc 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	8	Ste Élisabeth, Reine de Portugal et Veuve <i>Blanc 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	9	De la férie <i>Vert 4e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	10	SS. Sept Frères Martyrs, et Stes Rufine et Seconde, Veuves et Martyres <i>Rouge 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	11	De la férie <i>Vert 4e cl</i> Mém. S. Pie 1er Pape et Martyr	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	12	S. Jean Gualbert, Abbé <i>Blanc 3e cl</i> Mém. SS. Nabor et Félix, Martyrs	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	13	Ve Dimanche après la Pentecôte <i>Vert 2e cl</i>	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	14	S. Bonaventure, Évêque et Docteur <i>Blanc 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	15	S. Henri, Empereur et Confesseur <i>Blanc 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	16	De la férie <i>Vert 4e cl</i> Mém. Notre-Dame du Mont-Carmel <i>Blanc</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	17	De la férie <i>Vert 4e cl</i> Mém. S. Alexis, Confesseur <i>Blanc</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	18	S. Camille de Lellis, Confesseur <i>Blanc 3e cl</i> Mém. Ste Symphorose et de ses sept Fils, Martyrs	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	19	S. Vincent de Paul, Confesseur <i>Blanc 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	20	VIe Dimanche après la Pentecôte <i>Vert 2e cl</i>	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	21	S. Laurent de Brindes, Confesseur et Docteur <i>Blanc 3e cl</i> Mém. Ste Praxède, Vierge	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	22	Ste Marie Madeleine, Pénitente <i>Blanc 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	23	S. Apollinaire, Évêque et Martyr <i>Rouge 3e cl</i> Mém. S. Liboire, Évêque et Confesseur	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	24	De la férie <i>Vert 4e cl</i> Mém. Ste Christine, Vierge et Martyre <i>Blanc 4e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	25	S. Jacques le Majeur, Apôtre <i>Rouge 2e cl</i> Mém. S. Christophe, Martyr	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	26	Ste Anne, Mère de la B. V. M. <i>Blanc 2e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	

Di	27	VIIe Dimanche après la Pentecôte <i>Vert 2e cl</i>	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	28	SS. Nazaire et Celse, Martyrs <i>Rouge 3e cl</i> Mém. SS. Victor 1er, Pape et Mar. et Innocent 1er, Pape	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	29	Ste Marthe, Vierge <i>Blanc 3e cl</i> Mém. SS. Félix, Simplicite, Faustin et Béatrice, Martyrs	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	30	De la férie <i>Vert 4e cl</i> Mém. SS. Abdon et Sennen, Martyrs	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	31	S. Ignace de Loyola, Confesseur <i>Blanc 3e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
<i>Confessions avant les messes de 9 h et 10h30 le dimanche. Autres moments : demander. Pas de catéchisme ni réunion du Tiers-Ordre.</i>				

Dévotion eucharistique extrême

La « faim » de messes : Katharina assiste à un nombre impressionnant de messes : 6 messes en une journée à Écône, 4 messes consécutives le 2 novembre 1988 à Mariazzell, puis une cinquième dans la même journée. Elle affirme : « La messe est trop précieuse pour se permettre d'en perdre une. »

Intentions particulières : Elle offre chaque messe pour des intentions précises : la réconciliation entre le pape et Mgr LEFEBVRE, les prêtres d'Écône, même pour des personnes de son passé comme « le vicaire Hayek, son professeur de catéchisme ».

Fidélité jusqu'à la mort (1989)

Les derniers mois : En juillet 1989, elle se casse le col du fémur et doit être hospitalisée près d'Albano. Dans son lit d'hôpital, elle reçoit la communion et répète une ancienne locution : « Le Sauveur m'a invitée à porter avec Lui sa croix jusqu'au Golgotha. »

Testament spirituel : Le 16 novembre 1989, quinze jours avant sa mort (1^{er} décembre 1989), elle dicte un dernier message à Mgr LEFEBVRE : « Aujourd'hui, il est l'unique prélat qui nous permette de vivre intégralement notre foi catholique. Nous ne pourrons jamais assez le remercier pour ce qu'il a fait pour l'Église et pour nous. »

Bien que n'ayant pu assister aux sacres épiscopaux d'Écône en 1988 (parmi 10 000 pèlerins), elle approuve pleinement la décision de Mgr LEFEBVRE dont l'intention était claire : « Nous nous donnerons nous-même les moyens de poursuivre l'œuvre que la providence nous a confiée. »

Conclusion

De Padre PIO à Mgr LEFEBVRE, l'itinéraire de Katharina TANGARI illustre un catholicisme enraciné, ardent et militant, marqué par une dévotion mystique intense et un engagement total pour la préservation de la liturgie de toujours et pour l'honneur de l'Église catholique.

Source : Hosties sacerdotales, Icône 30, été 2007, Bulletin de la chapelle saint Jacques de Saxeau, Bourges

Pour en savoir plus

Yves Chiron, *Katharina Tangari*, Publications du Courrier de Rome, 2006.

Katharina Tangari, Le message de Padre PIO (italien : *Il messaggio di Padre PIO*, 1964), traduction française aux Publications du Courrier de Rome, 2003. Fille spirituelle du Padre PIO, l'auteur partage ici ses rencontres et les enseignements reçus directement de lui. Plus de 70 entretiens avec le prêtre stigmatisé sur plus de 15 ans ; sa vie de consécration, de prière et de soutien aux prêtres persécutés. Un témoignage spirituel précieux sur la simplicité et la sainteté de l'engagement intérieur.